

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1778

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 12 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Carnaval



É aquí la eterna cuestión de los que optan por que debe extinguirse esta fiesta que por espacio de siglos ha seducido al mundo con una fuerza magnética é inexplicable.

Mucho se ha hablado sobre esto en todas las épocas; pero, después de deliberadas discusiones, todos han convenido en que aún no está llamado á desaparecer. Podrán los viejos moldes ir refundiéndose con los adelantos que marca el progreso y el espíritu del hombre, de suyo soñador; podrá remontarse á las regiones etéreas en busca de lo desconocido; pero lo que al globo terráqueo pertenece, lo que sobre él bulle, lo que se agita; esa masa informe que se llama humanidad, á la que impulsan sus vehementes deseos y sus desenfrenadas pasiones, esa no variará de costumbres, aunque la tierra llegue á tener veinte leguas de espesor.

Y es que el engaño, la adulación y la mentira se han hecho tan legendarios, que hemos llegado á considerarlo como una segunda naturaleza. A tal grado se han impuesto estos errores, que, no obstante de anatematizarlos continuamente, no hay la suficiente energía para rechazarlos.

Todos reconocemos la farsa, todos la ridiculizamos, y, sin embargo, pasa una y otra generación y no conseguimos desterrar este vicio, unas veces intolerable, las más grotesco, siempre ridículo.

¡Oh, el Carnaval es eterno! No puede relegarse al olvido, porque es la síntesis de todo lo humano, sustraerse á la única verdad, es imponerle un castigo demasiado duro á la humanidad que, (acaso) una vez en el año, representa su verdadero papel.

Si fijamos nuestra atención por un momento en lo que nos rodea, veremos al humilde representando el papel de tirano; al débil, fingiéndose fuerte; al que vemos todo el año erigirse en gran señor, lo vemos ahora haciendo el enano á las mil maravillas; y hasta los niños, estos ángeles encantadores, los vemos disfrazados de diablillos como si su angelical inocencia la considerasen una carga enojosa.

Despojarse de su eterno disfraz, entregándose al alborozo más pueril y efímero, podrá ser lo que me-

nos bien nos reporte; pero es en cambio lo más aceptable para la locura humana.

Dignas de vituperio son las escenas que por doquiera se desarrollan en estos días; pero si la moral pugna por desasirse de tan férreos lazos, sufrirá el amargo desconsuelo de verse desairada al poner en práctica tan árdua empresa.

Y no es que trate de hacer un detenido análisis de los varios tipos que tanto abundan en la sociedad y á quienes me guardaré muy bien de juzgar; pero si sostengo que, mientras vivamos completamente sugestionados al engaño, mientras aspiramos la atmósfera de la falaz hipocresía, tendrá que subsistir el Carnaval, por una atracción misteriosa é irresistible.

Pero no trataremos de desterrar esa continuada mentira, porque siendo en el fondo tan execrable, todos la acatamos; unas veces para cubrir nuestras debilidades, otras para revestirnos de dignidad, y aún para expresar indignación por nuestros continuos desaciertos.

Pero ¡ay! también el sufrimiento tiene su disfraz; porque si la ambición se cubre con el patriotismo, el desenfreno con la libertad y la hipocresía con la virtud, el dolor se cubre siempre con la sonrisa; y si resulta más doloroso que otros disfraces, no por eso deja de tener su nota cómica; siendo, por consiguiente, la viva representación del eterno Carnaval.

M.^a DEL B. S. P.

EL CARNAVAL

La fiesta de hoy celebrada según el uso corriente, es una triste humorada, una amarga carcajada y un regocijo insolente.

Deja la palabra en dicho hace del honor capricho, y pone el decoro en duda la moral en entredicho y la licencia desnuda.

Junta al vulgo en procesión traje y antifaz prepara; sin saber que la ficción quien no la lleva en la cara la lleva en el corazón.

Venga el ruido y el cantar agravio que preferir

con injuria que lanzar, y á reír, y á murmurar y á enloquecer, ¡y á morir!...

Es en la extraña función timidez la discreción; la osadía, gentileza; y el disimulo, rareza; y la vergüenza, borrón.

Y así van por modo igual el dolor y la alegría, sin medir el bien ni el mal; al Carnaval, á la orgía, al baile y al Hospital.

De sonrisas y de abrazos nacen con estrechos lazos en este mundo las bodas; que ya las pagaréis todas en el otro, á tizonazos.

Hoy en la revuelta liza libertad desenfadada: mañana el alma angustiada, luego el rezo y la ceniza, después polvo, y después nada.

Y á maldecir y á gozar del mundo y la carne en pó y del demonio á la par... ¡Y que nos perdone Dios para volver á pecar!

X.

Lunes DE CARNAVAL

(Cuento de actualidad)

—Demetrio, estás muy alegre...
—¿Eres tú la máscara de anoche?
—¿No me habías conocido? ¡Qué torpe eres!

—¡Torpe!... Nada más verte, dije: aquella es, y me alegro, porque cenaremos juntos.

—No. ¿Serías tú capaz de faltar á tu mujer que te quiere tanto?

—Yo soy capaz de todo, y más esta noche, que me han llevado en el juego 50 duros... Lo he sentido, porque tenía pensado gastármelos contigo. Ya no podré obsequiarte como mereces; pero aún me ha quedado suficiente número de pesetas para pagar una cena en que haya *Champagne*. Y si no tuviese dinero, tampoco me haría falta para poderte convidar.

—Yo sólo he venido á divertirme y no quiero ser partícipe de esas penas que te afligen.

—Estando junto á tí no me aflige nada, y teniendo un poquito de retizona manzanilla en el cuerpo, en cuanto empiezan á invadir sus aromáticos gases mi cabeza, todo lo olvido y no pienso más que en divertirme y en gozar. Aunque estoy tan alegre como dijiste, no he olvidado que anoche me diste palabra de cenar hoy en mi compañía y hacerme pasar después un buen rato, «porque eres muy divertida cuando llega la ocasión.»

—¡Jesús... quién había de pensarlo! ¡Qué engañada me tenías! Pero hay quien se descubre en vez de disfrazarse en Carnaval...

—¿Qué dices?

—Digo, que al verte la otra noche y muchas veces más que te vi, sin estar disfrazada, no hubiese creído, aunque lo hubieran jurado, que eras un calaverón.

—Mira, muchacha, déjame de bromas, que ya me las diste buenas en el baile anterior, llamando fea á mi mujer y diciendo que me engañaba y era indigna de que la mirase á la cara.

—¡Esto es horrible!

—¿Eh?

—Que es atroz eso que te dije; debía estar borracha. No es bonita tu mujer, pero no debes desconfiar de su fidelidad.

—Sin duda, tomando como reproche la indicación que te hice antes para que no me dieras broma, has temido que me enfadase y no quisiera cenar contigo, y tratas de no intranquilizarme repitiendo las revelaciones que me hiciste anoche, para que pueda estar contigo más tiempo... No me han preocupado tus palabras, te lo juro. Buena prueba de ello es, que nos vamos á cenar ahora mismo, si tú quieres.

—Iré, pero á condición de que no me descubras.

El tono incierto con que fueron pronunciadas estas palabras y su significado hicieron creer á Demetrio que estaba tratando con alguna joven inocente y tímida.

—Así será—exclamó él—si me permites acompañarte hasta tu casa, si has venido sola, y á tu puerta me enseñas la cara de ángel que oculta ese antifaz.

—Acepto. Vamos al comedor y después partiremos en el coche en que he venido yo solita.

De la cena solo diremos que la máscara señaló en la lista un sin número de platos, pidiendo á la vez, para hu-

medecer los sabrosos manjares que habian de figurar en el *menú*, vinos carísimos, de los cuales hizo escaso consumo.

En cambio Demetrio comió y bebía mucho, y como el gasto ascendió á bastante más de lo que tenía, se vió en la precisión de manifestar al encargado del ambigú que no le podía pagar hasta después de unos días.

Terminada la cena, pudo Demetrio, con el auxilio de la máscara, llegar hasta el coche, que comenzó una marcha lenta así que los dos subieron á él.

Por el camino iba diciendo la incógnita á Demetrio:

—Al fin, ¿qué has sacado en limpio de gastarte una suma de consideración con una mujer... á quien vas á conocer, solo porque ella está hace ya mucho tiempo enamorada de tí... y porque no quiero que hagas el primo otra vez?

—¿Pero de veras me quieres?

—Sí, de veras, aunque no lo mereces, porque eres un tronera...

La palabra tronera evocó en aquella mente sobreexcitada por el vino ciertos recuerdos que le imponían algunas obligaciones...

Influido por el poder de esos recuerdos, dijo:

—Mascarita, ya son las cinco y media, y mi mujer, la pobre, estará intranquila esperándome. Acaso te vea esta noche en el baile... Adios...

Si la careta hubiese sido trasparente, se habría podido notar cómo alegraron aquellas frases el rostro de la máscara á quien sedujo la muestra de arrenpetimiento que al parecer significaba el último párrafo del inocente calaverón, á quien ella había seguido con gran interés, instigada por las sospechas que más tarde vió confirmadas. Hubiera dado un abrazo en prueba de agradecimiento á Demetrio, de quien estaba enamorada; pero no quiso hacer resurgir de este modo, aunque solo fuese momentáneamente, los sentimientos y tendencias de infidelidad que alguna mujer había sostenido astutamente en la acalorada fantasía de aquel nécio.

—Espera—dijo con dulzura la mascarita—que ya llegamos pronto á casa y me descubriré en cuanto bajemos del coche para que me acompañes si te place.

Detúvose el carruaje y descendió en primer lugar la incógnita.

Demetrio no podía tenerse en pie. Alargó el brazo la máscara que dejaba de serlo á la vez que decía:

—¿Tienes inconveniente en apoyarte?...

—¡Cielos!... ¡mi mujer!...

—Mañana hablaremos.

CÉSAR BEAL RODRIGUEZ.

A VUELA PLUMA

Dicen de Barcelona:

«El señor conde de Caspe reunió ayer tarde en su despacho al gobernador civil interino D. Darío Rumeu y al presidente de la Audiencia Territorial Sr. Rodríguez de Roda,

habiéndose acordado que cese desde luego el estado de guerra, á cuyo fin hoy se publicará por la Capitanía general, la correspondiente alocución dejando sin efecto las disposiciones contenidas en el bando que se hizo público en 9 de Mayo último.»

Esta tarde recorrerá las calles de nuestra ciudad, postulando á beneficio de la *Cruz Roja*, una estudiantina, de la que forma parte principal la sociedad coral *La Tartosina*, y que ejecutará las siguientes composiciones:

«Al mar», por J. Anselmo Clave. (Gavota).

«L' Anyoransa», por N. N. (Idilio catalán).

«La Aurora», por Varela Silvari. (Mazurca).

«Cuba», por N. N. (Veguera).

«La Estudiantina», por N. N. (Mazurca).

Se ha firmado el decreto nombrando ministro de Fomento al señor Romero Girón.

Dicho documento lleva la coletilla de que el ministro de Fomento queda encargado de las incidencias del ministerio de Ultramar hasta que quede hecha la liquidación del mismo.

Las escuelas que han de proveerse por concurso de ascenso en este distrito universitario son las siguientes: Superior de niños, Valls (Tarragona), con 1.625 pesetas; elementales de niñas: Gandesa, Malgrat y Santa Coloma de Farnés, con 1.100 pesetas; párvulos: Sarriá (Barcelona), con 1.100 pesetas.

Ha fallecido en Valencia el anciano padre de nuestro apreciable correligionario y compañero en la prensa D. Enrique Ferrándó, director de *El Regional*, de Castellón.

Acompañamos al Sr. Ferrándó en la pena que le aflige y le enviamos, así como á su apreciable familia, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Actualmente están en construcción las siguientes fábricas de azúcar de remolacha: dos en Zaragoza, una en Gijón, otra en Avilés, otra en Santander, otra en Aranjuez, otra en Guadiz, otra en Loja y otra en Villaviciosa (Asturias).

Probablemente se establecerá pronto otra en León.

Los reclutas recientemente incorporados á la fuerza de Almansa que guarnece esta plaza practican diariamente la instrucción en las avanzadas del Castillo de San Juan.

A propuesta del señor Romero Robledo se está estudiando la manera de verificar con toda solemnidad la coronación del exímio poeta D. Ramón de Campoamor.

De nuestro colega local el *Diario de Tortosa* copiamos las siguientes líneas:

«Próximo á partir para Madrid el Sr. Puigcerver, ha ofrecido que en la córté presentará y acompañará donde convenga, á la comisión que muy en breve saldrá de Tortosa para la Córté, con el fin de realizar cerca de los consejeros del Banco de España y del

Gobernador general, los activos trabajos que se imponen, para obtener esta localidad lo que con tanta justicia pide.

No demore la comisión designada su salida para Madrid, ponga en juego las influencias valiosas de que puede disponer, y con los buenos propósitos que la animan es seguro el éxito en su empresa.»

**

Sumados los trabajos del Sr. Puigcerver á los que practican en igual sentido los diputados señores Ibarra y Cañellas, no dudamos que Tortosa obtendrá en plazo breve lo que solicite, fundándose en razones muy atendibles y después de tanto como le han quitado de algunos años á esta parte.

La comisión general de Exposiciones se ha reunido en la Dirección de Agricultura del ministerio de Fomento para examinar los planos del palacio que España se propone construir bajo la dirección del distinguido arquitecto señor Urioste, en el Quai d'Orsay.

Estará situado entre el palacio de Alemania y una calle de veinte metros de anchura, y pertenece al Renacimiento español, teniendo en su fachada motivos decorativos copiados de la Universidad de Salamanca, del Archivo de Alcalá y del Alcázar de Toledo.

Es de dos pisos, con una torre elevada ocho metros sobre el edificio, el cual tiene 25 metros de fachada por 28'50 de fondo.

El Sindicato de riegos del Delta derecho del Ebro suspende la Junta general ordinaria que tenia anunciada para el dia 12 del actual, aplazándola para el domingo 16 del mismo mes.

Ayer expiró el plazo concedido á los diestros por la empresa de la plaza de toros de Castellón para solicitar su inclusión en el cartel de la corrida-certámen de la próxima feria de la Magdalena.

El número de espadas inscritos se eleva á 34.

En breve se hará pública la combinación de los espadas que tomarán parte en aquella corrida.

En el acreditado estable-cimiento del conocido droguero don Enrique Carpa se ha recibido un variado surtido de perfumeria procedente de las renombradas fábricas de Mauvet, de París y Renau Germain y Font y C.^a, de Barcelona.

Como quiera que los indicados artículos están al alcance de todas las fortunas, no dudamos que en breve se verán agotadas las existencias y satisfechos los consumidores.

Algunos periódicos defien-den la idea del monopolio de armas para aumentar los ingresos y hacer de paso un bien á la sociedad española.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro estimado compañero en la prensa don Francisco Colom, director de *Lo Somatent*, de Reus.

Vuelve á indicarse un gran aumento en la importación de cereales.

Desde Febrero de 1898 apenas habíamos recibido trigo ni otro cereal extranjero distinto del maíz, cuya cosecha ha sido casi nula; pero ya en Noviembre se importaron kilogramos 6.656.482 de trigo y 23.172.285 de maíz, y se eleva en Diciembre á 15.891.278 y 10.928.228, respectivamente.

El trigo ha venido en su casi totalidad de Rusia, y de esta nacion, Buenos Aires y Montevideo el maíz.

Los derechos arancelarios cobrados por el trigo en Diciembre ascienden á 1.631.386 pesetas, contra 381.325 devengados en igual mes de 1897.

Hoy, á las siete de la ma-ñana, comenzará en la ex-iglesia de Santo Domingo, próxima al cuartel de dicho nombre, el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

Ha fallecido en Madrid el médico de la Armada D. José Barber Ríos, que en el último Congreso de Higiene celebrado en la Córté prestó grandes y meritísimos servicios.

Enviamos á su desconsolada familia y especialmente á nuestro distinguido amigo, su hermano el reverendo Dtr. D. Nicolás, Director del Colegio de San Luis de esta ciudad, la espresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.—R. I. P.

Ayer, al mediodía, uno de los coches que regresaban de la estación del ferro-carril, al llegar á la plazuela del Angel atropelló á un niño de corta edad, que, afortunadamente, solo resultó con ligeras contusiones en una mano, de las que fué curado en la farmacia de Monner.

«Convendría, y sobre ello llamamos la atención del Sr. Alcalde, que á la llegada de los trenes estuviesen convenientemente situados los agentes de la autoridad, á fin de hacer comprender á los conductores de carruajes la obligación que tienen de ir al paso, por el interior de la ciudad, con lo cual se evitarán no pocas desgracias.

La prensa de Marsella dice que se estudia por químico de aquella población un invento muy útil para la riqueza olivarera.

Se trata con este invento de transformar el aceite en manteca, triplicando el valor de aquél.

La maestra interina de Aldea D.^a Delfina Vidiella ha cesado en el desempeño de este cargo, habiendo tomado posesión en propiedad de la Escuela pública de niñas de Castelllar del Riu (Barcelona).

Copiamos de un colega de Tarragona:

«Apreciables amigos nuestros llegados del Priorato nos manifiestan que en los pueblos de aquella comarca abundan de un modo alarmante los perros hidrófobos.

Sólo en Cornudella se dió muerte á tres de dichos animales, habiéndose exterminado uno en Poboleda y otro en Falset.

Teniendo en cuenta estos datos, llamamos la atención del señor alcalde para que ordene lo más conveniente en evitación de alguna probable desgracia, ya que son innumerables los canes que vagan sin bozal por nuestras calles.»

Trasladamos la noticia á nuestra primera autoridad local.

El nuevo Presbítero don Joaquin Seguer, natural de Chodos, ha sido nombrado Coadjutor de Culla, en reemplazo de D. Francisco Abarcat, que pasa á Enveixa á substituir á D. José Domenech, que ha enfermado.

Durante los tres días de Carnaval se celebrará, por la tarde, baile público de máscaras en la Plaza de toros, amenizándolo la sociedad coral *La Tortosina*.

La «Gaceta» correspondiente al pasado viernes anuncia las oposiciones para obtener algunas plazas de pensiones en Roma.

Las citadas plazas son: dos de pintura de historia, una de pintura de paisaje, dos de escultura, una de grabado, dos de arquitectura y una de música, cada una dotada con 3.000 liras.

El periódico oficial publica además el programa de dichas oposiciones.

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, la Alcaldía publica un bando, en el que se dictan atinadas disposiciones encaminadas á que no se altere el orden durante el próximo Carnaval.

En dicho documento se prohíbe el uso de trajes de los que usan los ministros de la religión, el llevar armas, el molestar con insultos ó actos á los transeuntes y el discurrir enmascarados después de la hora del toque de la oración.

Ha sido nombrado vista de la Aduana de Sevilla D. Enrique Menéndez de Luanca, administrador de la de Tarragona, y para ésta don Sebastián Beltrán de Pablo Blanco, vista de la de Barcelona.

La Pia Unión de San Antonio de Padua celebrará mañana los ejercicios propios del día en la iglesia de San Antonio á las 7 y media de la mañana.

Y el día 15, Miércoles de Ceniza, conmemorará la fiesta de la Traslación de los restos del Santo, con Misa de Comunión á las 7 y media, en la propia iglesia; cantándose por la tarde, á las 6, el seráfico trisagio, después del cual habrá sermón.

Témese fundadamente, que la niebla de estos últimos días haya perjudicado las próximas cosechas de almendra y algarrobas.

En la Santa Iglesia Catedral tendrá lugar hoy la publicación de la Bula de la Santa Cruzada, celebrándose después con este motivo solemne Misa conventual con Exposición de S. D. M.

El sermón correrá á cargo del elocuente orador sagrado P. Martí, de la Compañía de Jesús.

Anteayer se hallaban anclados en el puerto de Tarragona siete vapores que embarcaron importantes partidas de vino, avellana y otros artículos.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

Han llegado á Uldecona las 15 plazas de caballería, pertenecientes al regimiento de Alcántara, que, al mando del segundo teniente D. Ceferino del Arenal, deben quedar destacadas en aquella población.

En el Gimnasio de los Lules se celebrará hoy, á las 3 de la tarde, función dramática por la «Academia Católica Tortosina», recién fundada en dicho círculo.

En vista de las dudas que motivan las Reales órdenes de 22 de Octubre de 1898 y 16 de Noviembre de 1897 sobre el alta provisional en la reserva retribuida de los oficiales de la gratuita repatriados de Cuba, se ha dispuesto que el alta provisional de los oficiales de la reserva gratuita en la retribuida, como igualmente los de la milicia del Ejército territorial de Canarias repatriados, se refiere á los que por reunir las condiciones marcadas en la Real orden de 2 de Diciembre de 1896, grupo 7.º (C. L. número 336), tuvieron y puedan tener derecho á su ingreso en la referida escala de retribuida, los que una vez ingresados en ella han podido ascender por mérito de guerra como se expresa y aclara en la Real orden de 16 de Noviembre de 1897 (C. L. núm. 322).

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Carnaval de 1899

¿Quereis convertir el Carnaval de Tortosa en un Carnaval de Niza?

Visitad la librería y papelería de José M.ª Bernis, Puente de Piedra, 1, San Roque, 2.

¡Grandes novedades! *Confetti á granel, Caranjas confetti, Caretas, Serpentinias, Carnavalinas, Sorpresas, Condecoraciones, TUBOS LANZA-TORPEDOS.*

REGISTRO CIVIL

DIA 10

Nacimientos—Ninguno.
Defunciones—Josefa Tosta Caramali
Matrimonios—Ninguno.

SECCION OFICIAL

BANDO

D. Antonio de Ramon y de Abaria, Alcalde constitucional interino de esta ciudad:

Hace saber: Que siendo un deber de la autoridad impedir que, con motivo de las diversiones de Carnaval, se traspasen los límites de la moral y de

las buenas costumbres de este morigerado vecindario, ha creído conducente dictar las disposiciones siguientes:

1.ª Durante los tres días de Carnaval se permitirá únicamente andar de día por las calles con antifaz ó careta, hasta las seis de la tarde.

2.ª Se prohíbe hacer parodia alguna que pueda ofender á la Religión católica y á la decencia pública, llevar pendones con caricaturas, así como usar vestiduras propias de instituciones religiosas, militares ó de funcionarios del Estado.

3.ª No se permitirá á las máscaras ofender á persona alguna con frases ó palabras inconvenientes que puedan lastimar su amor propio, ni proferir expresiones deshonestas, ni usar trajes indecorosos.

4.ª Queda prohibido arrojar desde la vía pública, balcones ó ventanas, objeto alguno que pueda hacer daño ó perjudicar en algun modo á los transeuntes, á las personas que se encuentren en sus tiendas ó que estén asomadas en algun punto.

5.ª Nadie podrá llevar armas de fuego ó blancas, ocultas ú ostensiblemente.

6.ª Se prohíbe en absoluto el llamado «Entierro de la Sardina» que algunos años ha tenido lugar el miércoles de Ceniza, por ofender tan censurable acto la cultura y los sentimientos religiosos de este morigerado vecindario.

7.ª Los Delegados de mi autoridad y los agentes municipales mandarán quitar la careta á toda persona que no guarde el decoro ó la compostura debida, ó que promueva algun escándalo en la vía pública, dándose cuenta del hecho para aplicar al infractor la corrección gubernativa correspondiente, quedando encargados bajo su más estricta responsabilidad de hacer cumplir en todas sus partes las prescripciones contenidas en el presente bando.

Tortosa 10 Febrero de 1899.

CORREO DE MADRID

10 de Febrero de 1899.

Gastos de la Guerra

En el preámbulo del Real decreto suprimiendo el ministerio de Ultramar, se explica la necesidad de esa medida y se consigna lo que han costado á España las insurrecciones y la guerra con los Estados Unidos, así como también el importe de las atenciones y obligaciones pendientes en Filipinas.

Resulta de dichos datos que lo gastado en Cuba y Puerto Rico asciende á pesetas 1.952.708.413 y en Filipinas 129.566.072 que hace un total de 2.082.274.486.

Además se adeuda por obligaciones de personal de guerra, marina, guardia civil, orden público, clases pasivas y otros, 242.891.291 pesetas, y por

atenciones de material de guerra y marina, pesetas 31.066.680, que hacen un total de pesetas 273.957.971.

Quedan también pendientes en los ministerios de Guerra y Marina pagos por varios servicios que importan unos cinco millones 700.000 pesetas.

Supresión de un Ministerio

Hoy ha despachado con la Reina el ministro de Ultramar, poniendo á la firma de S. M., entre otros decretos de cesantía, la del subsecretario señor García Prieto.

Los empleados que prestaban servicio en el Ministerio de Ultramar pasarán á los respectivos centros de donde proceden.

El Sr. Sagasta llevará á la firma de la Reina el cese del Sr. Romero Girón, como ministro de Ultramar, y proponiéndolo para ministro de Fomento.

Continuará al frente de los asuntos de Ultramar, hasta que las Cortes tomen acuerdo sobre este particular.

Dichos asuntos seguirán bajo la inmediata inspección del Ministerio de Fomento, como entidad jurídica superior.

Estados Unidos de Europa

Ha llamado la atención el libro que con el título de «Alianza franco-Alemana», acaba de publicar el marqués de Mauban.

Este publicista francés cree posible una inteligencia en Francia, Alemania, Rusia, Austria, Italia y España, que formarían una especie de Estados Unidos de Europa, afianzando por completo la paz y poniendo término al peligro que ofrece la política ambiciosa de Inglaterra.

VERDADERA GANGA

Se vende una casa en la calle de la Abadía, núm. 16, de la villa de Cherta, la cual se cederá en condiciones ventajosas.

Darán razon: Pescadores, 16, pral. Tortosa.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 3, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, rumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A Meifren, para la conservación de la boca.

Almacen de Vinos

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desparecen á las primeras dosis. Exto seguro, de venta en las mejores farmacias.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR
DE
José Cubells
(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)
Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA.

DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 Y 9 MESES
SALVACION DE LOS NIÑOS
LA
Denticina Oliveres
INFALIBLE



Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de saude, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA**
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Interesante á los Herniados
Trencats
Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *bragueros óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electromagnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación. Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias exposiciones. Lo potencia ser un aparato que puede curar científica y positivamente todas las clases de *Hernias* por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la *Casa Vives*, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca, es el *Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14, Tortosa*.

Para enfermedades urinarias
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente **Capsulas de Sándalo** mejores que las del *Dr. Pizá* de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la *Exposición de Barcelona de 1888*. *Gran Concurso de París de 1895* y *Gran premio en la de Suez de 1896*. Diez y nueve años de éxito crecientemente. Unidas, aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa
EMULSION NADAL
ES LA MEJOR

Curar la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 100 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: *Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C. Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C. y V. Ferrer y C.*—En Madrid: *M. García*.—En Tarragona: *M. Nadal*.—En Tortosa: *Gerardo Vergés, I. Roch, E. Carpa* y principales farmacias.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, se- ra de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

Grandes planteles de Naranjos de pie agrio
De las clases mas selectas y productivas que se conocen, á saber: *Rayaes, Cadena, Sangre Ampollar, Macelera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases.
Informar: **D. MANUEL MARTÍ, Rosa, 2—TORTOSA.**

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort. Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia. *Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.*

BICARBONATO DE SODA
QUINICAMENTE PURO
DE TORRES MUÑOZ.—San Marcos, 11, MADRID
ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO
Se vende en cajas á 0,50 y 1. peseta.
QUE SALTAN LAS PESTAS
también vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 ptes. cada una